

NUESTRA REVISTA HA SIDO CRITICADA

Algunos han criticado nuestra revista; solían decir: "Es verdad lo que dice pero no se puede hablar, éstos hacen como los perritos de satera que ladran en la colaga y cuando alguno la pega se meten dentro".

Es verdad que ha habido expresiones fuertes que están justificadas porque los campesinos están muy poco protegidos, pues hay un paro obrero y es pagado pero nadie tiene la culpa de haber nacido labrador en vez de millonario, príncipe u holgazán. Pero sí es muy lamentable que un labrador consume su vida trabajando en el campo sacando de la tierra todos los productos de la alimentación del mundo entero y se los pagan a precios irrisorios o tal vez se le arrinconen sus mercancías y muchas veces trega que venderlas a precios desbaratados pues necesita el dinero. Aguanta el labrador las inclemencias del tiempo: hoy lo vemos clamando agua al cielo porque sus campos están completamente abrasados y con frecuencia se le oye decir: "¿si Dios nos diera el remedio?" una regadura de agua, media, un rocío, dicen, y como al caer sólo unas pingadas las empara en mangas de camisa y no siente calarse hasta los huesos al mismo tiempo, se le oye esta exclamación: "Aunque me moje que caiga la lluvia sobre nuestros campos".

No perdona siesta ni rocío, calor ni frío por amor a su trabajo y con frecuencia se le oye decir: "Es tarde pero a ver si termino de hacer esto". Con razón decía un Ministro de Agricultura: "Debemos de tener al labrador en más alta estima porque de él depende toda la alimentación del mundo entero, sin embargo, es el más explotado y menos considerado."

¿Y qué dicen del pan criticado por ricos y pobres? a 33 pts (treinta y tres) el Kg. Con razón dicen muchas amas de casa que sus hijos cuando no podían llenar la barriga de otra cosa la llenaban de pan y patatas y ahora hay que tener un capital expuesto para esto y no desperdiciar ni las migas cuando antes lo comían pollos, perros y gatos. Las patatas las vendió el agricultor a 5 pts. y se las cobraron para sembrar a más de 20 y las alubias en la panera no las puede comer porque son flojas para el trabajo y le dan diarrea. Las patatas primeras de Valencia ya han sido exparramados camino de Francia en la carretera para allá de Perpiñan junto con las alcachofas que los agricultores franceses no dejaron entrar en su país. Se ha comentado que bajó el pan el 15%. Clemente no lo ha bajado: vale la hogaza de tres kilos 99 pts.. A veces pesa más porque no se evaporó el agua al cocer. El sabe, porque cuando quiere hace el mejor pan del mundo.

El agricultor come porque cultiva él de todo; hortalizas, patatas; cría unos pollos, conejos, cerdos, etc. Cuida algunos veces que luego le hacen toda la burla que quieren de la leche; este mes han tenido la valentía de subirla 5 céntimos litro, comparen ahora la subida de todo; el queso, lo que se deriva de la leche, lo que valen los productos nuestros y lo que compramos nosotros tal como abonos, insecticidas, pinsos y simientes y otros géneros que tiene que comprar.

No hablemos del comercio, el ama de casa se ve negra para solucionar sus problemas económicos; no ha metido el dinero en la cartera y ya lo tiene que sacar para sus compras; aceite, sopa, lo que necesite para su casa, y tiene que economizar tanto para sostener su familia que a veces se priva hasta de un poco de reposo que necesita para reanudar su trabajo y se le ve tostada la cara y las manos del sol y tanto trabajo que sus manos están muy estropeadas, por eso no le sientan bien las uñas pintadas porque las mancha mucho quitando yerbas y haciendo labores que no son para ella pero lo hace por amor al trabajo y a sus hijos ayudando en todo cuanto puede. Esta es nuestra triste y real vida.

Un ama de casa de Santibáñez del Puerto